
Les emplois de l’imparfait et du passé simple 
 
 
¨ Le passé simple et l’imparfait sont des temps du récit employés pour 

rendre compte d’évènements passés. 
 
 

 
 
 
 
 
 

L’imparfait est utilisé pour : 
 

• placer en arrière-plan des actions ou éléments qui ne font pas 
avancer l’histoire (description du décor, des personnages ou de 
l’atmosphère) : 

 

Près du clavecin, un enfant attendait. 
 
• rendre compte d’actions simultanées : 

 

Les nobles de la cour bavardaient et riaient. 
 
• rapporter une action habituelle : 
 

Mozart jouait souvent pour la famille royale. 

Le passé simple est utilisé pour : 
 

¨ placer en premier plan des actions qui font avancer l’histoire 
(narration) : 

 

Soudain, l’Impératrice fit un signe. 
 
¨ rendre compte d’actions successives, avec un début et une fin 

précis : : 
 

Mozart salua, s’installa et joua du clavecin. 
 
L’emploi du passé simple est parfois amorcé par un indicateur 
comme tout à coup, soudain, un soir… 

 


